
 

Antworten der 
Christlich Demokratischen Union Deutschlands (CDU) 

und der Christlich-Sozialen Union in Bayern (CSU) 
auf die Fragen von SOS - Save Our Spectrum 

 

 

1. "SOS - Save Our Spectrum" (sos-save-our-spectrum.org) setzt sich dafür ein, 

dass Kultur, Medien und Veranstaltungen ausreichend Funkfrequenzen haben, 

z.B. für Funkmikrofone. Zentral ist dafür das TV-UHF-Band (470 - 694 MHZ). 

Wollen Sie dieses Band weiterhin europaweit für unsere Zwecke erhalten? 

 

Antwort: 

CDU und CSU haben die Kreativ- und Kulturwirtschaft stets in ihrem Bestreben 

unterstützt, dass ausreichend Spektrum für den Einsatz von Funkmikrofonen zur 

Verfügung steht. Wo in der Vergangenheit Nutzer drahtloser Produktionsmittel das 

Frequenzband wechseln mussten, haben wir uns für eine angemessene 

Entschädigung eingesetzt. 

 

CDU und CSU unterstützen aktiv den Beschluss (EU) 2017/899 des Europäischen 

Parlaments und des Rates vom 17. Mai 2017 über die Nutzung des Frequenzbands 

470-790 MHz in der Europäischen Union, aus dem sich zugleich eine 

Planungssicherheit bis 2031 für das Frequenzband 470 – 694 MHz für den Rundfunk 

ergibt.  

 

 

2. Für das Jahr 2025 hat die EU-Kommission eine Überprüfung der Nutzungen 

des TV-UHF-Bandes angekündigt. Hält Ihre Partei daran fest, dass das Band bis 

zur Weltfunkkonferenz Ende 2031 – wie versprochen und wie bisher – für Kultur 

und Medien uneingeschränkt verfügbar sein muss? 

 

Antwort: 



 
Die Überprüfung der Nutzungen des TV-UHF-Bandes soll 2025 unter Einbeziehung 

aller Beteiligten stattfinden. CDU und CSU halten daran fest, dass das Band – wie 

versprochen und wie bisher – für Kultur und Medien bis zur Weltfunkkonferenz 2031 

uneingeschränkt verfügbar sein muss.  

 

 

3. Wie beurteilen Sie die Forderung im White Paper der EU-Kommission, wonach 

Frequenzregulierung/-verwaltung von nationaler Ebene auf EU-Ebene zu 

verlagern sind? https://ec.europa.eu/info/law/better-regulation/have-your-

say/initiatives/14168-How-to-master-Europes-digital-infrastructure-needs?_de 

 

Antwort: 

CDU und CSU sind der Auffassung, dass alle Bürger in der Lage sein sollten, in der 

gesamten EU vernetzt zu bleiben und innovative Dienste wie 5G-Dienste zu nutzen. 

Die Funkfrequenznutzung spielt bei der Bereitstellung dieser Dienste eine 

Schlüsselrolle. Daher unterstützen wir eine Frequenzpolitik der EU, die darauf abzielt, 

nationale Konzepte für die Frequenzverwaltung zu koordinieren, um den Binnenmarkt 

für drahtlose Produkte und Dienste zu unterstützen und Innovationen zu ermöglichen. 

 

https://ec.europa.eu/info/law/better-regulation/have-your-say/initiatives/14168-How-to-master-Europes-digital-infrastructure-needs?_de
https://ec.europa.eu/info/law/better-regulation/have-your-say/initiatives/14168-How-to-master-Europes-digital-infrastructure-needs?_de

